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Abstract (en)
The arrangement has a radial running wheel (10) comprising a support plate (12) formed rotationally symmetrical to a central axis (22). The support
plate is fixed at a drive shaft of a drive device, and supports primary blades (14) arranged at a distance to the central axis in radial direction and
extending in axial direction. An inlet cross section defined by a cylinder port (46) is selected greater than an intake area defined by a support ring
(18). The support ring is provided with guide blades (16) at a surface opposite to the support plate.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Lüfteranordnung mit einem Radiallaufrad (10;110;210;310), die mehrere, in radialer Richtung beabstandet zur
Mittelachse (2) angeordnete, in axialer Richtung erstreckte Hauptschaufeln (14,114,214,314) trägt, die mit einem axial beabstandet zur
Tragscheibe (12) angeordneten Tragring (18,118) verbunden sind, sowie mit einer Lochblende (44), die den Tragring (18,118) auf einer den
Hauptschaufeln (14,114,214,314) entgegengesetzten Seite gegenüberliegend zugeordnet ist und die eine Einströmöffnung (46) für ein vom
Radiallaufrad (10;110;210;310) zu förderndes Fluid begrenzt. Erfindungsgemäß ist vorgesehen, dass ein von der Einströmöffnung (46) bestimmter
Einlassquerschnitt größer als ein vom Tragring (18,118) bestimmter Ansaugquerschnitt gewählt ist und dass der Tragring (18,118) an einer der
Tragscheibe (12) entgegengesetzten Oberfläche mit Leitschaufeln (16,116,216,316) versehen ist.
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